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スタッフは朝９時に集合し、まずはランチルームの会場づくりから始まりました。会場いっぱ

いにブルーシートを引き、そば打ちの場所を６か所作ったあとは道具の準備。

こね鉢・のし板・めん棒・麵切・計量カップ・砂時計・ふるい・麺になったものを入れる番重

（ばんじゅう）その他もろもろ、数多くの道具を消毒した後、そば粉を容器に図り入れたら、こ

れで準備完了！ 続いては試食の準備。新型コロナの発生以来中止していた試食も今回は行うこ

とにしました。講師の山﨑さんの見事な手さばきで、丸められたそばの団子も試食用に真四角に

仕上げられました。

今回、体験会２回目の記事ということで、参加者側とし

てでなく主催側の視点で記事にしてみました。違った視点

を少しでも楽しんでいただけたら幸いです。

令和6年度のそば打ち体験会（２回目）

（県民交流広場 そば部会）

１２時半より受付で、６組１２人の方に参加いただきました。１３時に里山学校の委員長でそ

ば部会員でもある梅原さんの説明が始まりました。スタッフの見本打ちも一生懸命で、みんなや

る気まんまんです！！

その後、それぞれのそば打ち場所に移動。参加者の皆さんは目で見たことに聞いたこと、それ

に配られた説明書などを活かしつつ、5名のそば部会スタッフにいろいろ質問しながらそば打ち

は進められていきます。みなさん「難しい難しい」とおっしゃりつつも無事に終了し、そばをお

持ち帰りされました。

その後の試食もおいしそうに食べていただけましたし、

アンケートでもいろいろ書いていただけたので、満足して

いただけたように思います。

令和７年２月９日（日）、船坂里山学校の令和6年度最後のイベント、そば打ち体験会が行われ

ました。昨年９月に１回目の体験会が行われ、今回は２回目となります。



 

寒さと雪の多かった２月も終わり、春がまちどおしいですね！

4月から令和7年度が始まります。新しい行事を計画していきたいと思っています。

３月中には校庭の横のドングリ（クヌギ）・椿の木を伐採する予定です。３月は船坂里山学校体育

館の使用が多く近隣の皆様にはご迷惑をおかけします 宜しくお願いします。

県道から喫茶ベルグやレストランアリスに向かう道の入口付近の対面、船坂川に沿って下ったとこ

ろに新たな一軒家が建てられています。

お宅にお伺いしたところ、奥様から話をお聞きすることができました。

（船坂里山学校）

【ランチグループからのお知らせ 】

いつもご来店ありがとうございます。

少人数のランチグループでやっています。

月１回のランチですのでなるべく休まないように頑張っていますが、

４月２０日（そばランチ）は地域の行事と重なりお休みさせていただきます。

はじめまして♪

船坂里山学校からのお知らせ

現在は株式会社黄地電工の代表取締役として今も仕事をされています。

２０２４年７月に加古川市から船坂に転居されました。船坂の自然豊かなところとホタルがいる川

を見て土地自体は５年前に購入。ただ建設許可等に時間がかかり、昨年ようやく竣工できたそうです

（今はまだ二重生活をされている模様）。

船坂の印象について「とても静かで暮らしやすいところ。買い物するには少し不便かな？」とのこと。

便利さ・不便さあわせ、これから船坂の生活を存分に満喫くださいませ♪

これからもよろしくお願いいたします<(_ _)>

（編集長 中西 学）

３月はそばランチを行います。

◆３月１６日（日）：船坂そばランチ

１１時３０分から受付・４０人限定です。

住まわれているのは黄地（おうち）一夫・みつえご夫妻。一夫様の出身は滋賀県。黄地という珍し

い名字は滋賀県では比較的目にすることがあるようです。



 

(編集委員 塩貝聖子)

２月１４日、船坂橋北部行きバス停に新しい椅子

がお目見えしました。

赤い板張りのゆったりしたベンチです。

善意の椅子

船坂の印象について「とても静かで暮らしやすいところ。買い物するには少し不便かな？」とのこと。

中学生は３月１４日、一般家庭から１人、善照学園から２人が、小学生は３月１９日、一般家庭か

ら３人、善照学園から３人が卒業されます。

入学の時に比べ、随分と色々な事が出来るようになったのではないでしょうか。

沢山の楽しい事を胸に、次のステージでも頑張ってくださいね。

ご卒業おめでとうございます。

完成から数日後、夜バスの時間が終わってから運んで設置されていました。

バス停の椅子が痛んでいるのに気が付き、こつこつ時間を見つけては、工夫してベンチを作られてい

て、素晴らしいと思います。

皆さん、バス待ちに、お散歩の休憩にも、どうぞ是非ご活用ください。

桜のつぼみはまだまだ固いですが、少しずつ季節が春に向かっているような雰囲気が日差しに感じ

られる季節になってきました。

（編集委員 塩貝聖子）

思えば、夏の頃から、庭に不思議なものを置かれ

ているなと思ったのですが、それが椅子の脚でした。

ある日、数枚の板が現れ、ペンキ等が塗られ、先月

組み上がり、椅子の形状になっていました。



 

卒業おめでとう♪

（古民家族）

（善照学園）

★船坂のサークル活動

【県民交流広場事業】加工品・ランチ・そば

【グランドゴルフ】水・金9:30

今年度もこの3月のみとなり、だんだんと暖かい日が増え

てきました。

編集者のつぶやき…

【ヨガ】月10：00 火19:30

こんにちは、古民家族です。 ２月の活動では「餅つき」をしま

した。学生メンバーは杵で餅をついた経験はありましたが、餅米を

蒸したり、石臼や杵を温めたりする準備は初めてでした。つきたて

の餅は、砂糖醤油やきなこで楽しみ、そのまま食べても自然な甘み

が感じられ、「甘くておいしい！」という声が上がりました。

また、大人から餅つきのコツを学び、杵を振り下ろすタイミングや力加減を習得。学生メンバー

は傷んだ杵の修理にも挑戦し、貴重な経験を得ました。

今年の２月の寒さは寒さに強い私も年齢のせいか堪えました。

寒さと雪をみると６０数年前に実家が大雪で孤立して、狭い

谷間でヘルコプターが着陸できないため雪の多い田んぼに物資

を投下していたことや、実家は平屋だったため親が雪の階段を

作って外に出たことを思い出し、子供だった私は喜んでいたけ

ど親は大変だったのだと今更に思います。

古民家族 活動中！vol.9４

学園ほっこり日記（お便り・発信・マンスリー vol.111）

メールアドレス：kominkazoku@gmail.com

善照学園では、司法書士の先生をお招きして、学園で生活

している中高生に対してネット詐欺やお金に関する講習をし

ていただきました。これから自立していく児童や、スマート

フォンを持つ児童もいるので、とても実りのある時間になり

ました。講習終了後、教えていただいた内容を職員と話して

いる児童もおり、真剣に聞いている成長した姿にほっこりし

ました。

（編集委員 黒木富美子）

この活動を通じて、古民家族の活動は体験だけでなく、準備や道具の手入れまで学べる大切な機会

だと実感しました。今後もさまざまな学びを大切に活動していきます。

ているなと思ったのですが、それが椅子の脚でした。


